



## **COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL VERSIÓN N° 0418**

---

Ciudad de México, a 27 de octubre de 2016

**JAVIER BOLAÑOS AGUILAR**  
Presidente de la Cámara de Diputados

Entrevista concedida a los representantes de los medios de información, en el Salón de Sesiones del Palacio Legislativo de San Lázaro

**PREGUNTA.-** Su opinión sobre los nombramientos de Arely Gómez y del procurador, ¿tiene un voto de confianza este cambio de dirección?

**RESPUESTA.-** Sí, bueno. Primero, es una decisión que, a propuesta del señor Presidente, ha tomado la Cámara de Senadores; y, pues, el nuevo procurador, evidentemente, llega con una alta expectativa en muchos sentidos, hay muchos temas que siguen pendientes de resolver, uno de ellos, por supuesto, lo que tiene que ver con acelerar la investigación sobre los 43 desaparecidos de Ayotzinapa.

Me parece que es un tema que tiene que ser atendido con mayor celeridad y mayor contundencia, al tiempo, también, de que ojalá y este relevo también permita que se aceleren los procesos implementados en contra de quienes hoy son prófugos de la justicia y me refiero al tema de los ex gobernadores, que es un asunto que está en el ánimo de la opinión pública y, ojalá, en muy poco tiempo, los veamos ya rindiendo cuentas ante la justicia.

**PREGUNTA.-** Inaudible

**RESPUESTA.-** Esos son temas que ya se están discutiendo en la Comisión de Presupuesto, esos, como muchos otros, están inscritos en una agenda de prioridades y vamos a esperar a que en los debates, en las discusiones se vayan perfilando los dictámenes y, entonces, podemos opinar al respecto.

Pero, por supuesto que en todo este mes que hemos hecho diversos pronunciamientos y se han portado distintivos de un color específico para manifestar el apoyo a este tipo de programas, debe verse reflejado en las decisiones que se tomen aquí en la Cámara de Diputados, específicamente en el tema de presupuesto.

PREGUNTA.- Su opinión sobre la denuncia que pone la esposa de *El Chapo* Guzmán en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos de que están torturando a su marido en la penitenciaría de Chihuahua.

RESPUESTA.- Yo diría ahí dos cosas de manera muy puntual. Primero, en ningún caso se justifica la aplicación de ningún método extrajudicial y fuera de la ley; en el tema de la tortura sería muy condenable que se aplicara, sobre cualquier persona; pero, en otro tema también habrá que revisar si no se trata de una estrategia jurídica implementada para retrasar las decisiones que ya se han tomado en torno a este caso y, sobre todo, lo que tiene que ver con el tema de la extradición.

Yo lo vuelvo a reiterar, este tipo de señalamientos, desde mi punto de vista, abren una ventana de oportunidad para que la autoridad demuestre que se están siguiendo todos los protocolos y se está actuando con estricto apego a la ley, pero, al mismo tiempo, también, con toda la contundencia que casos como este, muchos otros más merecen.

PREGUNTA.- Dice el diputado Camacho que definitivamente la (inaudible)

RESPUESTA.- Ese también es un asunto que, efectivamente, se ha venido discutiendo en la Junta de Coordinación Política. Tengo entendido que en la última sesión de la Comisión Especial para este caso, se determinó invitar a los padres de los 43 en presencia de siete de ellos, a que asistan a la siguiente reunión de esta comisión, que entiendo sería en el Salón Verde.

Hasta este momento no tengo ningún dato si han aceptado esta propuesta o no; si esto fuera así, lo que nosotros hemos comprometido, desde la Mesa Directiva, es que daremos todas las facilidades y todo lo que sea necesario para que ese encuentro se dé de la mejor forma posible.

PREGUNTA.- Inaudible

**RESPUESTA.-** No lo han determinado. Se hizo la invitación formal, pero hasta este momento no hay ninguna respuesta por parte de ellos.

**PREGUNTA.-** Diputado, en cuanto a la creación de esta comisión de diálogo dentro del CEN del PAN para poder limar asperezas sobre este grupo de panistas que están protestando porque Ricardo Anaya no se ha pronunciado por si sí va o no a la Presidencia, ¿qué opinión le merece la creación de esta comisión, realmente va a solucionar el problema que se está dando dentro del PAN?

**RESPUESTA.-** Entiendo que esa es una pregunta al diputado federal del PAN, no al presidente de la Mesa Directiva.

En ese sentido yo debo decirles que Acción Nacional vive hoy un momento inédito, que realmente venimos saliendo de unas elecciones donde se recobró la confianza de la gente.

Hoy nuestro partido tiene liderazgos fuertes, sólidos, que tienen una ascendencia muy importante ante la opinión pública y me parece que más allá de estar discutiendo ese tipo de temas, deberíamos estar hablando del Estado de México, deberíamos estar hablando de Nayarit, deberíamos estar hablando de Coahuila y de los municipios de Veracruz.

Nadie está tocando ese tema, todos están ahora mismo en el tema de partido con la atención puesta a este debate que toma un punto álgido con la firma de esa carta que todos ustedes conocen. Y mí llamado, a todos los liderazgos, es a que se sienten a dialogar, a que sean ellos ejemplo de impulsar la unidad del partido que tanto necesitamos.

México requiere a un Partido de Acción Nacional unido, con una propuesta sólida, con un proyecto claro y que de estos liderazgos que, reitero, hoy nadie duda que tenemos, a diferencia de lo que pasó en las elecciones pasadas de renovación del Ejecutivo federal e, inclusive en las anteriores, hoy sí Acción Nacional tiene una propuesta en personas, con nombre y apellido muy sólida, y lo que esperamos los panistas es que platiquen, que nos den ejemplo de unidad y ejemplo de congruencia también.

PREGUNTA.- Diputado, ¿se vale que por ambiciones personales y de grupos estén (Inaudible) por ejemplo, tiene enfrente Nayarit, Estado de México (inaudible) se están peleando porque (inaudible) promoción de más.

RESPUESTA.- Yo no hablaría de una pelea tal cual, lo que sí es ahí un debate. Acción Nacional es un partido democrático que ya quisieran muchos otros partidos tener la vida democrática intensa que tiene Acción Nacional, donde se debaten todos los temas de manera abierta y, al final, lo que en el partido ha ocurrido siempre que las decisiones que se toman se dan por una votación de mayorías que siempre obliga a los presentes, a los ausentes y a los disidentes.

Yo insisto, hoy más que nunca debemos tener en la mira al interés del país sobre el interés particular o de grupo que, por legítimo que sea, jamás estará sobre lo que tiene que ver con sacar adelante a México.

PREGUNTA.- Pero, están (inaudible)

RESPUESTA.- Yo creo que no, yo creo que este debate se va a encauzar de la mejor manera y va a salir Acción Nacional, sin duda alguna, muy fortalecido.

Muchas gracias.

-- ooOoo --